

EL INFORMADOR

Viviendo la Noticia

ESTÁ AQUÍ: OPINIÓN COLUMNAS DE OPINIÓN

El agro y el petróleo, dos mundos distintos

SEPTIEMBRE 06, 2019 - 00:09

COLUMNAS DE OPINIÓN

IMPRIMIR/ENVIAR

IMPRESIÓN CORREO

TAMAÑO LETRA

MEDIUM

Escrito por:



Luis Palencia Salas

Columna: Opinión

e-mail: luiscarlospalenciasalas@gmail.com



“Tenemos una sobrexposición de ecosistemas diversos y complejos acuíferos subterráneos de enorme riqueza y unos riesgos de mayor sismicidad por los tipos de suelo que tenemos.

Por eso he dicho: en Colombia no se hará fracking”. Así, lo expresaba enérgicamente el entonces candidato presidencial Iván Duque, en una de sus intervenciones de campaña. Al parecer, éstas solo fueron palabras motivadas por la calentura del debate y con el ánimo de captar adeptos dentro de una sociedad que se ha tornado mucho más crítica en lo concerniente al medioambiente y las amenazas que representan ciertas actividades a nuestro patrimonio natural.

A pesar de la forma categórica en con la cual Duque afirmaba su propuesta de no explotar yacimientos no convencionales, en su Plan de Desarrollo, con un ‘mico’, dejó esa puerta abierta, el cual fue aprobado por la mayoría del Congreso. Cabe recordar que el fracking o también llamada fracturación hidráulica, es una técnica para extraer petróleo y gas del subsuelo a través de la perforación usando agua y químicos. Este proceso, fragmenta el subsuelo y estos fluidos de químicos y petróleo terminan vertidos en los cuerpos de agua subterráneos y demás fuentes hídricas. Es evidente que esta actividad conlleva un riesgo altísimo, que expone la principal riqueza que tiene nuestro país.

Estos programas hacen parte de un tipo de políticas basados en instituciones extractivas, en la cual, no se caracteriza por darle al país un verdadero apoyo a los sectores en los que realmente se posean ventajas comparativas. Sin lugar a dudas, el sector con más potencial de Colombia, es el sector agrícola, pero el nivel de esfuerzos y recursos hacia este sector es inferior a lo que se le invierte al sector minero-energético, en especial, al sector petrolero, en relación a lo que repercute cada uno en la sociedad y la economía. No se explica que seamos una economía petróleo-dependiente, contando con inmejorables condiciones naturales, la cual, hace que seamos privilegiados, por poseer tierras aptas para cultivos en diferentes partes del país debido, además, a la gran variedad climática y geológica.

Por lo anterior, el sector agrícola debería ser el epicentro de nuestra economía, los productores, pequeños, medianos y grandes deben poseer las condiciones necesarias para desarrollar su actividad, contando con las vías necesarias para sacar su producción (desde vías terciarias como vías principales), un apoyo técnico, financiero y legal por parte de las instituciones gubernamentales para fomentar, cohesionar e impulsar la producción agrícola y poder dar el salto de poseer, no solo, una ventaja comparativa, sino también, una ventaja competitiva en el mercado local y mundial.

En conclusión, para poder dar ese salto, se deben hacer políticas de estado que reenfoquen nuestra identidad como país, que haya visión general de nuestro contexto y el contexto global, que podamos tener programas de gobierno que vayan de la mano con el agro de manera contundente a diferentes escalas y no parcializado como se ha hecho a lo largo de nuestra historia.

MÁS NOTICIAS DE ESTA SECCIÓN

COLUMNAS DE OPINIÓN
07 SEP, 2019 - 00:00

Más seguridad para el debate electoral

COLUMNAS DE OPINIÓN
07 SEP, 2019 - 00:00

Intimidación en el proceso electoral

COLUMNAS DE OPINIÓN
07 SEP, 2019 - 00:00

Venezuela pasa por el mayor padecimiento de su historia

COLUMNAS DE OPINIÓN
06 SEP, 2019 - 00:00

El agro y el petróleo, dos mundos distintos

COLUMNAS DE OPINIÓN
06 SEP, 2019 - 00:00

La culpa es de Uribe

COLUMNAS DE OPINIÓN
06 SEP, 2019 - 00:00

No siempre hay perdón y olvido

COLUMNAS DE OPINIÓN
05 SEP, 2019 - 00:00

¿Todos en el mismo saco?

COLUMNAS DE OPINIÓN
05 SEP, 2019 - 00:00

¿Quién cuida el turismo en Santa Marta?



Print Flower Cotton T-Shirt

57% OFF
Newchic

publicidad

EL INFORMADOR

Diario EL INFORMADOR

- El decano del periodismo en el Magdalena. Fundado en Santa Marta, Colombia, el 7 de agosto de 1958.
- e-mail: mensajes@elinformador.com.co

SANTA MARTA

- Avenida Libertador N° 12A - 37
- Tel: +57 (5) 4217736 - 4217738 - 4217739
- Cel: 310-6601435

BARRANQUILLA

- Calle 81 N° 64-29 Apt. 9D
- Ed. El Rosal del Parque
- Tel: +57 (5) 3788181
- Cel: 3157236436 - 3012044725

BOGOTÁ

- Carrera 13A N° 38 - 89 Of. 201
- Tel: +57 (1) 2320028 - 3402400 - 2850519
- Cel: 310-6895161

SÍGANOS EN:

- FACEBOOK
- TWITTER
- YOUTUBE
- INSTAGRAM